



校長室から

立春も過ぎ、暦の上では春本番となりました。この時期、我が家の庭では「福寿草」の黄色い花が真っ先に春の訪れを告げます。そして、視線を周りに移すと、少しだけ顔を出した「水仙」の芽に気がきます。最後に上を見上げてみると「梅」のつぼみが、ずいぶん膨らんできたことに、はっとします。もう、そこまで春が来ていると感じられるこの時期は、私の好きな季節の一つです。



福寿草

さて、この時期、小学校では6年生から5年生に役目の引き継ぎがあります。そこで思い出すのが、河井醉茗の「ゆずり葉」という詩です。大きく青々していても、新しい葉がでると、ためらいもなく落ちる「ゆずり葉」。その姿に、「後は任せたよ。頑張って南小を良くしてね。」という6年生の思いと、「6年生ありがとう。これからは、私たちが頑張るぞ。」という5年生の思いがだぶって見えるのは私だけでしょうか。



水仙の芽



梅のつぼみ



ゆずり葉

伝統文化にふれる ～西水沼天満宮太々神楽の皆様を迎えて～

1月29日(水)、1年生の道徳科の学習と4年生の社会科の学習に、西水沼天満宮太々神楽保存会の皆様が来校されました。

1年生では、「日本の良さ」について和菓子を題材に学習した最後に、サプライズで太々神楽の皆様に登場していただきました。本物の太々神楽の一端を見ることで、和菓子以外にも日本には素晴らしいものがたくさんあることを学ぶことができました。

4年生は、太々神楽という地域に古くから残る素晴らしい伝統芸能を通して、地域の先人の願いや思いを感じることができました。授業後には、保存会の皆様に質問したり、お面や楽器にふれるなど、交流の時間ももてました。長く続けることの大変さとすばらしさに気づいた4年生でした。



真剣に説明を聞く1年生



五行の舞



保存会の皆さんと交流する4年生

気持ちを一つに「体力アップ」

1月29日（水）、本校恒例の「なわとび集会」を行いました。寒さが強まり、外遊びが少なくなる時期の体力作りと、子供たちが気持ちを一つにする場面作りに大縄跳びは、とても有効です。また、子供たちも大好きな運動です。

この日は、季節外れの大雨でグランドコンディション不良のため、体育館で実施しました。3分間の競技を2回行い、跳んだ合計の数を競います。下学年には学年を考慮したハンデが与えられます。（1年生は跳んだ回数の2倍など）どの学年も練習以上に頑張りました。

競技の結果は、第1位に637点の5年1組（531回×1.2）、第2位は578点の4年生（413回×1.4）、第3位は388点の5年2組（324×1.2）でした。大きな声が体育館中に響きわたり、大盛り上がりの時間となりました。



進行を行う運動委員の5年生



切れ目なく跳ぶ6年生



1年生も頑張っています



2年生の大ジャンプ

昔の遊び体験

2月4日（火）、1年生が昔の遊び体験をしました。この日は1年生の祖父母の皆様と「いなほの会」の皆様にご協力いただきました。1年生は先日、昔から伝わる「いいもの」として、太々神楽を学びましたが、今回は、遊びの中にも「昔のいいもの」があることを体験できました。おじいちゃんおばあちゃんやボランティアの皆さんと7種類の遊びで楽しく過ごしました。

祖父母の皆さんも帰り際に、「楽しく過ごせた。来て良かった。」とおっしゃってくださいました。



おはじき



あやとり



竹とんぼ



コマ回し



お手玉



竹返し



けん玉

一日入学

2月7日（金）、4月から本校に入学する児童と保護者の皆様が一日入学に来校されました。入学式の呼名の練習もかねて名前を呼ぶと、大きな声で返事が返ってきました。

子供たちは、町交通教育指導員の五月女信夫さんの交通安全の話聞いた後、体育館で1年生と交流をして遊びました。教室では自由にお絵かきをして、お家の人の迎えを待ちました。保護者の皆様には、安心して4月9日の入学式を迎えていただけるよう、各担当から入学準備の様々なお願いと心構えのお話しをしました。



体育館で1年生と対面



交流の様子



教室でお絵かき

「みんなでわかる みんながわかる」算数の授業

2月13日（木）、東京家政大の石田先生による3回目の学習指導研修を実施しました。2時間目に1年生が「同じ数ずつに分けよう」という学習で、6個のイチゴや12個のクッキーを何人に分けられるか考えました。3校時の4年生は「変わり方」の学習でした。正三角形を1枚ずつ増やして、10枚の時は周りの長さが何cmになるか、いろいろな方法で答えを見つけました。4校時には3年生が「なみ木道」の学習で、6本の木が直線に並んだときと円に並んだときの違いについて、理由を考えました。

石田先生からは、どの学年も話合いがうまくできていて素晴らしいとお褒めをいただきました。放課後は、教職員が低・中・高のグループに別れ、今年度の研究の成果と課題を話し合い、次年度の研究の方向を探りました。



1年生



3年生



4年生

学校保健委員会

2月19日（水）、学校三師の先生方や関係機関の皆様、PTAの体育厚生委員の皆様のご出席をいただき、学校保健委員会を開催しました。第1部は保健委員会の児童が生活習慣病について発表しました。第2部は齋藤養護教諭の健康診断の結果分析説明を受け、学年ごとのグループ討議を行いました。活発な意見交換ができ、時間が足りないくらいでした。特に、ゲームやスマホに関連した睡眠や姿勢、人間関係などが共通した話題でした。話し合いのまとめは、次年度の保健安全計画に生かしたいと思います。



発表する保健委員

道徳教育の充実を目指して⑥

先日はお忙しい中、「道徳科」に関するアンケートに御協力いただき、ありがとうございました。結果がまとまりましたので、一部、御報告いたします。

	低学年◎	割合	低学年△	割合	低学年☆	割合
1	友情、信頼	57.5%	節度、節制	30.1%	正直、誠実	61.6%
2	自然愛護	53.4%	伝統と文化の尊重、 国や郷土を愛する態度	24.7%	礼儀	58.9%
3	親切、思いやり	50.7%	勤労、公共の精神	17.8%	善悪の判断、自律、自由と責任	50.7%
	中学年◎	割合	中学年△	割合	中学年☆	割合
1	自然愛護	50.8%	節度、節制	30.5%	希望と勇氣、努力と強い意志	50.8%
2	親切、思いやり	44.1%	伝統と文化の尊重、 国や郷土を愛する態度	28.8%	正直、誠実	49.2%
2	生命の尊さ	44.1%	勤労、公共の精神	27.1%	節度、節制	44.1%
	高学年◎	割合	高学年△	割合	高学年☆	割合
1	正直、誠実	52.1%	個性の伸長	34.2%	親切、思いやり	53.4%
2	生命の尊さ	50.7%	国際理解、国際親善	31.5%	校正、公平、社会正義	49.3%
3	家族愛、家庭生活の充実	38.4%	勤労、公共の精神	30.1%	個性の伸長	37.0%

この結果と教職員のアンケート結果をすりあわせ、次年度の道徳科の授業の中で、特に大切に指導する重点項目を決定し、授業を行って行きます。

【◎：よくできている △：努力が必要 ☆：育ってほしい】

活躍の足跡

2月5日の表彰伝達では、以下の児童に賞状を手渡しました。

- ☆芳賀地区理科研究発表会 優秀賞 「最強の水鉄砲をつくろう」
6年 小林 諭史さん、阿久津 菜奈さん、小林 圭太さん、小林 葉月さん、
須藤 綾菜さん、高松 潤幸さん、二宮 和輝さん
- ☆芳賀地区理科研究展覧会 優良賞
3年 嶋崎 遼河さん 「ヘラクレスのかんさつ」
3年 綱川 夏規さん 「草のしるでそめてみよう」
5年 嶋崎 悠月さん 「クワガタムシをたくさんとるための工夫」
5年 綱川 旬哉さん 「草で紙を作ろう パート2」
努力賞 22名
- ☆英語読み上げ算教育協会 小学校5年の部 3等 土井 大翼さん
- ☆第22回栃木県学校教育書写書道作品展 半紙の部 金賞
3年 菊内 かなえさん、6年 高松 潤幸さん
- ☆校長賞 53名（12月・1月分）

3月の主な行事

- | | | | |
|--------|--------------------------|--------|---------------|
| 2日（月） | 6年生を送る会・演劇鑑賞 | 19日（木） | 小学校卒業式 |
| 3日（火） | 6年生奉仕活動、仮通学班編制 | 20日（金） | 春分の日 |
| 4日（水） | 朝会 | 23日（月） | 大掃除 |
| 6日（金） | PTA役員会・運営委員会 | 24日（火） | 修了式 |
| 10日（火） | 中学校卒業式 | 25日（水） | 学年末・学年始休業～4/7 |
| 11日（水） | 卒業式予行・表彰式
安全点検・環境衛生検査 | | |

